

Antes y después de  
casarse haga sus  
compras en —

Los Fabricantes Unidos  
AVENIDA, 2



# EL País Vasco

AÑO IV—NÚMERO 1000

OFICINAS: OQUENDO, 6

SAN SEBASTIAN, VIERNES 25 DE JUNIO DE 1926

TELÉFONO 10.433

APARTADO 130

## LA SITUACION EN MARRUECOS

## La suma de fusiles entregados

Nota oficial que señala el número de armas recogidas. Fraternidad entre oficiales españoles y franceses. — Visitas de inspección

Madrid, 25 (1,15 m.)

## COMUNICADO OFICIAL

El parte de la noche dice lo siguiente:

Continúa la recogida de armamento, habiendo ingresado hasta el día 23 inclusive, doce mil trescientos setenta y ocho fusiles.

Regreso de Melilla, en el "Reina Victoria Eugenia", el Gran Visir, acompañado de la Comisión de notables que forma su séquito, después de visitar la zona recientemente ocupada, habiendo demostrado su satisfacción y asombro ante el esfuerzo realizado por España para la consolidación de la paz.

Sin más novedad en toda la zona del protectorado."

## VISITA PROTOCOLARIA

Tetuán. — Tuvo lugar anteayer, la visita protocolaria del alto comisionado al jefe con motivo de la Pascua.

Entre el general Sanjurjo y el ministro del jefe se cruzaron los saludos de rigor.

## LLEGA UN ALMIRANTE FRANCES

Centa. — Llegó a este puerto el crucero francés "Metz", conduciendo al almirante Halliers, jefe de las fuerzas navales de Marruecos. Después de saludar al general Berenguer, el almirante marchó en automóvil a Tetuán, donde almorzó con el alto comisionado.

Este y el sultán regresaron a Centa al anochecer.

A las nueve de la noche fué obsequiado M. Halliers con un banquete que se dió en su honor, a bordo del "Princesa de Asturias".

Asistieron a este banquete la mayor parte de los oficiales del "Metz", el alto comisionado, los generales Berenguer y Morato, el

contralmirante Velázquez y otras personalidades.

## EL GENERAL VALLEJO

Centa. — Procedente de los territorios de Melilla y Axar. llegó a esta plaza el teniente general señor Vallejo, que hoy marchará a Tetuán.

## LLEGADA DE TROPAS

Centa. — De Tetuán llegaron a esta plaza tres compañías de legionarios.

De Alhucemas llegó el segundo escuadrón de Regulares de Centa.

## OCCUPACION DE UNA CARRETERA

Larache. — Fuerzas de la Intervención militar de Tetuán ocuparon, sin resistencia, la línea del río Hariza, recuperando la antigua carretera del zoco de Telataz, encalvada en la zona de Larache.

Cuando esta carretera esté reconstruida podrán circular por ella los vehículos para llegar en menos tiempo desde Tánger a Región.

## EL GENERAL SOUZA

Larache. — El general Souza marchó a visitar la línea avanzada de Teat.

Visitó el vivac de la columna del coronel Castellón, signando el campamento de Tefer, donde fué recibido, por el jefe de la columna de vanguardia, teniente coronel Asensio.

Por la tarde llegaron de la posición de Ulad Alal varios jefes y oficiales franceses, con objeto de responder a la visita que, días atrás, les hizo el teniente coronel Asensio.

El general Souza obsequió a los militares franceses con un "lunch". Al anochecer el general regresó a Larache.

## El monumento a la Pardo Bazán Ofrecieron un banquete al señor Mitre

Madrid, 25 (1,15 m.)

Ayer mañana se inauguró solemnemente el monumento a dona Emilia Pardo Bazán, monumeto que ha sido erigido por suscripción pública pionera, por el duque de Alba.

El monumento ha sido levantado en los jardines de la calle de la Princesa frente al palacio de los duques de Alba.

Al mediodía llegaron los reyes, a los que esperaban ya la reina Cristina, la infanta Isabel y numerosas personalidades, entre ellas el conde de Romanones el señor Olvera, los generales Berenguer, Cavalcanti, Verdugo por el Centro Gallego de la Habana, Millán Astrain, Benítez, Carrascal, los embajadores de Francia, Portugal y la Argentina y damas de la aristocracia.

También recibió una Compañía del Regimiento de la Princesa con bandera y música, ayer regimiento perteneciente al conde de Torre de Cela, hijo de la que fué primera escritora.

El conde Romanones leyó unas emotivas de la duquesa de Alba haciendo memoria de la lealtad y devoción para erigir el monumento que ofreció el pueblo de Madrid.

La vizcondesa de Llanteno, en representación del Ayuntamiento, hizo un elogio de dona Emilia Pardo Bazán y acto seguido, el vizconde de Torre de Cela dio las gracias a los reyes, al duque de Alba y al pueblo madrileño.

El ministro de Instrucción Pública se asoció al acto en nombre del Gobierno.

La reina doña Victoria dirigió acto seguido del cordón, despidiendo el monumento.

Durante el acto, el rey cambió breves palabras con Romanones.

## Diversas noticias

Madrid, 25 (2 m.).

Bajo la presidencia del inspector general de Sanidad se reunirá ayer la Comisión permanente de la lucha contra la tuberculosis.

Se adoptaron entre otros, los siguientes acuerdos:

Una de dura obligación la declaración de la enfermedad, dando cuenta los médicos de los casos que se presenten a la autoridad, la que a su vez la comunicará al Dispensario Antituberculoso.

Pedir al Gobierno que exalte el estatuto de Diputaciones y Ayuntamientos para que

sean a cargo la dirección de Dispensarios.

El monarca estuvo ayer, en el Palacio de Bibliotecas y Museos, para ver algunos documentos trecentos de Alemania, por intervención de entusiastas cervantistas.

EL PAÍS VASCO

Oquendo, 6

Antes y después de casarse haga sus compras en —

Los Fabricantes Unidos  
AVENIDA, 2

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—